Palabras de la Directora de la Academia Diplomática del Perú Javier Pérez de Cuéllar, Embajadora Liliana de Torres-Muga, en la Clase Inaugural de lengua portuguesa

Jueves 26 de abril de 2012

Excelentísimo señor Carlos Alfredo Lazary Teixeira, Embajador de la República Federativa del Brasil;

Queridas alumnas;

Queridos alumnos:

Bienvenido señor Embajador a la Academia Diplomática del Perú Javier Pérez de Cuéllar. Es muy grato tenerle con nosotros tres días después del Acuerdo que usted firmara con el Secretario General del Ministerio, Embajador José Luis Pérez Sánchez-Cerro. Como sabemos, en virtud de ese Acuerdo, entre otros puntos, se conviene que la Misión Diplomática a su digno cargo y el Centro Cultural Perú-Brasil promuevan la enseñanza de la lengua portuguesa y divulguen conocimientos sobre su país mediante cursos desde la Plataforma de Educación a la Distancia de este centro de estudios.

Señor Embajador, la rapidez con que empieza a implementarse dicho Acuerdo refleja el dinamismo que caracteriza su destacada gestión diplomática y la importancia que el Gobierno del Brasil asigna a sus vínculos con el Perú.

Antes que se sirva usted inaugurar los cursos en mención, permítame resaltar que desde la década de 1820, al convertirse nuestros dos países en estados soberanos, los lazos peruano-brasileños se han estrechado año a año, como lo evidencia los acuerdos que hemos suscrito en prácticamente todos los aspectos que forman parte de la cada vez más rica relación bilateral. Además, hemos intercambiado y seguimos realizando visitas mutuas al más alto nivel.

En paralelo, los flujos comerciales en ambos sentidos se robustecen y mantienen su vigor. Ello convierte al Brasil en uno de los más importantes socios comerciales del Perú a escala mundial. Lo mismo puede decirse respecto al sector inversiones y a proyectos de desarrollo que se llevan a cabo en el Perú con apoyo financiero y tecnológico del Brasil.

La frontera Perú-Brasil, de más de 2,800 kilómetros de longitud, es tan o más extensa que nuestra línea costera sobre el Pacífico. Esos amplios espacios a ambos lados de los límites no separan sino, por el contrario, juntan más a nuestros países e impulsan planes de integración. Uno de estos últimos lo constituye la Iniciativa para la Integración de la Infraestructura Regional Sudamericana (IIIRSA), en la que el Perú y Brasil trabajan arduamente con otras naciones hermanas del área.

En el plano multilateral, el Perú y Brasil actúan igualmente con apreciables coincidencias en diversos foros regionales, entre ellos el Tratado de Cooperación Amazónica, UNASUR, etc.

El Instituto Río Branco y la Academia Diplomática Javier Pérez de Cuéllar no han permanecido ajenos a la energía propia de las relaciones bilaterales. Es propósito en mis funciones como nueva Directora procurar que se fortalezcan los intercambios entre ambas entidades. Estoy convencida, señor Embajador, que a tal efecto habré de contar con su muy valioso apoyo.

La Academia Diplomática Javier Pérez de Cuéllar le renueva su profundo agradecimiento por su importante participación en esta actividad que marca el inicio de las clases de portugués, así como de divulgación de la cultura brasileña, en las crecientes relaciones entre nuestros países.

Muchas gracias, señor Embajador. Tengo el agrado de dejarle en el uso de la palabra.